



# 社協 大塚伴南

福祉のまちづくり  
プラン スローガン 「新しいでいいと ともにささえあう まちづくり」

発行 大塚・伴南学区社会福祉協議会(TEL849-1777)

編集 広報部会



大塚・伴南学区社協  
会長

熊本 滋

## 令和2年度のご挨拶

災訓練を7月26日（日）災害時の指定避難所となつてある大塚小学校にて行いました。

大塚・伴南学区社会福祉協議会会員の皆様には日頃より多大なご支援ご協力を賜り、心より御礼申し上げます。

新型コロナウイルス感染症の発生により、緊急事態宣言の発令、学校の休校、東京オリンピック・パラリンピック大会をはじめあらゆるイベントの延期や中止という事態が起きました。

第1波を何とか越えたように見えましたが、予想より早く第2波と思われる感染拡大が生じ、現在も日々収まる様子が見えません。

当学区におきましても、大塚公民館祭りや大塚・伴南ふれあい祭り、大塚伴南グランドゴルフ交歓大会等の事業計画を延期または中止いたしました。

地域の皆様の交流の場が減少したことは誠に残念です。  
コロナ禍の状況にあっても自然災害発生の恐れは常に存在します。今年も何度も大雨警報や土砂災害特別警報が発令されました。

この様な状況下、防災士会による防

災害が起こった場合の避難所である大塚小学校体育館の運営をどのように行うか。避難所運営ゲーム「チャレンジ」を行い、いかに避難者が安全で安心な避難生活を送れるか、知恵を出し合い意見・対策を発表し、情報の共有化や知識の向上を図りました。

皆様もご存知のように最近の日本各地の災害発生状況をみると50年に1度と言われる豪雨災害が全国各地で発生しており、当学区内でもいつ発生するかわかりません。

新型コロナウイルスと自然災害の恐れという困難な状況のもとでは【自分の命は自分で守る、自分達の地域は自分達で守る】ことが今後ますます必要になります。

広島市では防災士の養成に力を入れており、当学区でも8名の防災士が誕生しています。

我々もこの制度を更に利用して一人でも多くの防災士を育成し、地域の防災力の向上を図れるよう努力してまいります。



日本に住む全世帯参加の国勢調査はじめます。

*Lori Jank*

#みんなの国勢調査

国勢調査2020 総務省統計局・都道府県・市区町村

<広島県ホームページへ国勢調査>



詳細につきましては、「国勢調査2020」で検索いただくか、左記QRコードを読み込んでご確認ください。

## 国勢調査のご案内

2020年で開始から100年を迎える国勢調査は、日本で最も重要な統計調査です。対象は日本に住むすべての方を対象に、人口・世帯数をはじめ、男女・年齢別、産業別などの人口の構造や世帯の構成・居住状況を明らかにするために行われます。5年に1度実施されるのですが、

今年度は新型コロナウイルス感染拡大により延期されました。またコロナ禍の折でもあるため、今回は主にインターネット回答か調査票での回答（郵送）となります。

事前に統計調査員証を携帯した調査員が戸別にご案内に伺う予定ですが、地域の皆様にはご協力のほどよろしくお願ひいたします。

# 新役員紹介



下城ハイツ  
町内会長

**山西 和巳**

今年度より下城ハイツ町内会長を務めております、山西です。

下城ハイツも高齢化の波は避けられず、住環境をいかに住み良いものにしていくかは、行政の力ではなく住んでいる私たちの努力にかかっています。

このような時代における町内会の役割はこれから大変重要なものになっていくと考えています。皆さん一人一人が何らかの形で町内会に参加され、自分のできる範囲内で町内会の活動に協力していくことが自分たちの住む町を確実に住み良い町に変えていくものと思っています。

明るく、安心・安全、楽しい団地になるよう執行部の皆様と2年間努めさせていただければと思っています。

今後ともよろしくお願ひいたします。



A. CITY  
自治会長

**野稻 宰子**

今年4月よりA. CITY自治会長をさせていただいております。野稻宰子と申します。

A. CITYに住んで25年になりますが、わからないこともたくさんありますので、皆様に助けていただきながら、務めさせていただきたいたいと思いますのでどうぞよろしくお願ひいたします。

新型コロナウイルスの感染拡大が全国的に広がりを見せている中、行事なども開催できず悩みの多い出発となりましたが、住民の皆様の安全・安心を第一に、出来ることを一つずつ丁寧にやっています。



シーザンズ・フレンズ  
自治会長

今年度、シーズンズ・フレンズ自治会会长に就任しました梶岡と申します。

今年度は、新型コロナウイルスの影響により、いろいろな行事や集会が中止や延期となる中、自分ができることを精一杯やっていきます。

1年間よろしくお願ひします。



こころ  
自治会長

**谷本 次郎**

こころ自治会は、4月より新しい役員・街区長・班長の皆様と新体制で始まりましたが、政府の緊急事態宣言発表以降、三密回避要請のもと、まともに行事等が行えません。すべてにおいて従来とは異なる状況でございますが、社会福祉協議会の皆様と共に、地域の発展に勤めてまいりたく存じます。

大塚公民館は、平成25年2月1日に開館して8年目を迎え、地域の皆様のご理解とご協力により、生涯学習やまちづくり活動の拠点施設として、多くの利用をしていただく施設となつてまいりました。



大塚公民館  
館長

**毛利 誠**

令和2年4月1日付で、西区南観音公民館から異動してまいりました毛利です。よろしくお願ひします。

私たち公民館職員も、地域課題や住民の皆様のニーズ把握に努め、事業や館運営に反映しながら、より親しまれる公民館を目指して、頑張ってまいりますので、今後とも、どうぞよろしくお願ひいたします。

# 大塚・伴南学区自主防災会連合会主催 防災士研修会を開催



令和2年7月26日（日）大塚・伴南学区自主防災会連合会主催の防災士研修会を大塚小学校体育館にて開催しました。

今回の研修は、主に社協の防災士連絡会に所属している防災士を対象として、避難所運営ゲーム「チャレンジ」に取り組み、計66名が参加しました。

受付では、非接触型体温計を使った検温と手指の消毒を行い、参加者の協力のもと、会場準備を行いました。

展示用の室内テントや電動簡易ベッドの組み立てや使い方に、多くの参加者が興味津々でした。

続いて、来賓の広島市危機管理室灾害予防課課長の玖島鐘二様と安佐南区役所地域起こし推進課主任の三谷正明様をご紹介し、昨年度防災士を取得された方に、防災士ベストが貸与されました。

ステージ1では、新型コロナウイルス対策など指定された条件を元にして、5つのテーマについて、各チームで検討します。話し合った結果を書き残しておくことがこのゲームの必須条件です。出題に戸惑うチームや活発に意見交換するチームなどあり、真剣に話し合われていました。

ステージ2では、ステージ1の成果を元に、ゲームマスターからの出題に2チームが応える形で発表します。発表チーム以外のチームは、与えられた「チャレンジ権」を活用して別の意見を述べ、追加点獲得に挑戦しました。

ゲームマスターは、多用な回答に主觀を交えつつ、独断と偏見で点数を加点したり減点したり。点数に一喜一憂する弦音があちらこちらから聞こえました。

会場準備が終わると、参加者はチームごとのテーブルに着席し、配布されたフェイスシールドを装着して、研修会に臨みました。

まずは、大塚・伴南学区社会福祉協議会会长熊本から挨拶。「今日は、豪華賞品はありません」とネタバラシを含みつつ、頻発する災害への備えの重要性と地域防災の必要性を促しました。

士・田中耕司氏が務めました。ステージ1では、新型コロナウイルス対策など指定された条件を元にして、5つのテーマについて、各チームで検討します。話し合った結果を書き残しておくことがこのゲームの必須条件です。出題に戸惑うチームや活発に意見交換するチームなどあり、真剣に話し合われていました。

同点1位。「日頃から意識することが大切」「継続することが大事」などの感想をいただきました。

また、大塚小学校の校長先生と教頭先生からも感想をいただき、「子どもたちにも、自分の身は自分で守る、と指導している。自分の地域は自分で守る意識につながることを期待したい。これだけ熱心に勉強している地域も珍しい。この学区は幸せです。」と嬉しいお言葉をいただきました。

終盤の質疑応答では、来賓の二人に、参加者より熱心に質問が寄せられ、行政の対応やマニュアルなどについて、時間のある限り丁寧にお答えいただき、熱い雰囲気のまま研修会は終了しました。

最後は、全員で片付けを行つた後、参加賞を配布し、解散。

この研修が今後、地域防災に役立つことを期待しております。

「チャレンジ」は、明石工業高等専門学校の本塚助教と生徒の皆さんで創られた避難所運営ゲームを、今回の研修会用にA・CITYを、今回も野稲自治会長、ゲームマスターは同じくA・CITYの防災進行役はA・CITYの防災士であります。



# 大塚・伴地区ふれあいバスのご紹介

地域の皆さん、温かいご声援に支えられ、大塚・伴地区のふれあいバスが頑張っています。ふれあいバスの特長と状況をご紹介します。

## 特長1. 循環方式で運行

下城ハイツ上を起点に、大原駅方面・マックスバリュ西風新都店方面へ循環方式で巡回。※循環方式とは、乗車バス停から1周して乗車バス停までを1循環とします。



## 特長2. 運賃はお手頃価格

① 大人運賃200円(中学生以上(12歳以上)で、小学生は半額(100円)です。なお、

② 全ての障がい者及び介護人は、運賃が半額となります。(大人100円、小学生50円)

※乗車時に手帳をご提示ください。

## 特長3. 女性運転士乗務

ドライバーの本田絵美さんは、親切で元気な方です。大変好評いただいており、現在の利用者増にも大きく貢献されています。

## 特長4. ボランティアガイドが乗務

① 大石由美子(民生委員)、三原正明(下城クラブ会長)、坂本弥(ガードボランティア)、中川東亞(生活交通支援部会)の4

人が交代で1便～3便まで乗務しています。人があわせで1便～3便まで乗務しています。

② 利用者から「安心して利用できる」と好評いただいているます。

## 特長5. 利用増の傾向 ※令和2年7月現在

① 令和2年7月度利用者 282人  
② 1日の利用者平均・約22人。

とくに域外(下城ハイツ以外)の利用者が増え、6月は21%、7月は26.5%を占め、今季最多を更新しました。

## ありがとうございました

### 善意銀行へのご寄付

#### ●香典返しにかえて

(令和元年12月～令和2年7月末)

| 町名  | 寄付者御芳名   | 死没者名     |
|-----|----------|----------|
| 大塚上 | 増野 良司 様  | 増野 伊都子 様 |
| 大塚下 | 寺本 美代子 様 | 寺本 栄 様   |
| 大塚上 | 新広 容子 様  | 新広 君子 様  |
| 大塚下 | 沖田 敏子 様  | 沖田 雅晴 様  |

## 善意銀行への協力をお願いします

大塚・伴南学区社会福祉協議会では、活動資金の一助のため、善意銀行を開設しております。善意銀行へお寄せいただきました浄財は、大塚・伴南学区内の高齢者福祉事業などの活動資金として地域の福祉事業へ貢献するため、有意義に使わせていただいております。有志の方による寄付行為や葬儀に伴う香典返し簡略の際には、ぜひご利用いただきまますようお願いします。

## ●善意銀行へのお振込みは

広島市農業協同組合 大塚支店

普通預金 00002438

大塚・伴南学区社会福祉協議会善意銀行

代表 熊本 滋

## ●編集後記

令和2年度は、思いがけず新型コロナウイルス禍の中で始まりました。感染防止に努めつつ、これまでと違った「新しい生活様式」に慣れるのも大変かと思います。

社会活動も制限を余儀なくされ、様々な情報が飛び交う中、「私たちが今できる」とを考えさせられる日々です。こんな状況だからこそ、立ち止まって空を仰ぎ、足元を確認する良い機会なのかもしれません。ウイルスなんかに負けないぞ!